

Cortés

Berbinzana

# Atalaia, nuevo grupo montañero que combina deporte y ecología

Medio centenar de jóvenes forman el club, que se presentó el pasado viernes

Con la intención de "fomentar los deportes vinculados con la naturaleza y propiciar una cultura ecológica", medio centenar de jóvenes de Cortés han creado el grupo de montaña Atalaia, que se presentó el pasado viernes y que a lo largo de estos días realiza un amplio programa de actividades que culminará con una marcha a Javier.

V. DE ANSO, Cortés  
Corresponsal

El grupo de montaña se ha constituido a la vista de que "cada vez se unía más gente a las salidas que hacíamos los que inicialmente empezamos a interesarnos por este deporte", explicó su presidente, José María Luna Elizalde. De las veinte personas que formaban el grupo al principio, se ha pasado a las actuales cincuenta, aunque "seguiremos creciendo", aseguró Luna.

Atalaia pretende ser "una forma natural de pasar los ratos de ocio y divertirse". La constitución del grupo aporta muchas ventajas, como la buena organización de las salidas, la solución conjunta a los temas burocráticos y de asesoramiento, y el poder disponer de un material común que evita gastos. Pero, además de todo ello, el presidente destacó que Atalaia pretende "fomentar las relaciones humanas entre nosotros" ya que "aquí se hacen muchos amigos y se conoce a mucha gente".

El secretario de la entidad, Fernando Pascual Faldos, señaló que el único requisito para inscribirse en el grupo es abonar 5.000 pesetas, la mitad en concepto de ingreso y la otra



Atalaia pretende fomentar el deporte de montaña y la cultura ecológica.

ARCHIVO

mitad como cuota anual de mantenimiento para los mayores de 18 años. Los jóvenes entre 13 y 16 años sólo pagan 1.250 pesetas anuales y los niños menores de 13 años, 100 pesetas.

## CONCIENCIA ECOLÓGICA

Además de los apartados de montaña, escalada y bicicleta, el grupo Atalaia cuenta también con una sección de ecología ya que, en opinión de su presidente, "hay que fomentar la cultura ecológica y recuperar lo que hemos perdido. Por fortuna, eso se está consiguiendo y cada vez hay más grupos en la Ribera". Así, hasta el momento el grupo ha realizado

salidas puramente deportivas, como la ascensión al Moncayo o una salida en bicicleta al Pirineo, pero también han trabajado en la reforestación del monte o en la recogida de basura en el Irati.

Con motivo de su presentación, Atalaia ha organizado una serie de actividades que abarcan un amplio abanico de actos. En los pasados días han organizado una escalada a la torre de la iglesia, una exhibición de rapel, una exposición de material de montaña, una cena y un recital de folk irlandés a cargo de Paul Maher. Para hoy miércoles está anunciada una proyección de diapositivas de bicicleta de mon-

taña bajo el título "Desde Cortés a los Pirineos atravesando las Bardenas", mientras que el viernes el montañero Gregorio Aritz pronunciará una charla, acompañada con la proyección de diapositivas, con el título "Cho Oyu. La diosa de la turquesa".

Para concluir esta serie de actos de presentación, una treintena de miembros del grupo marcharán el sábado al castillo de Javier en bicicleta de montaña. La salida tendrá lugar a las siete de la mañana, para atravesar las Bardenas y llegar a Sangüesa sobre las seis de la tarde. El regreso de Javier lo realizarán el domingo en autobús.

## El presupuesto del proyecto de las dos travesías es de 153,5 millones de pesetas

N.H. Pamplona

El Gobierno de Navarra ha aprobado el proyecto de travesías de Berbinzana, a través de una orden foral del consejero de Obras Públicas, Transportes y Comunicaciones, José Ignacio López Borderías, y se compromete a contribuir económicamente en la realización de la obra, en aplicación de la normativa que rige la financiación de las carreteras que son travesías de poblaciones urbanas. En el proyecto también se incluye la renovación de las redes de saneamiento y abastecimiento que forman parte de las travesías.

El proyecto, presentado por el Ayuntamiento de Berbinzana, tiene un presupuesto de 153,4 millones de pesetas. En la orden foral se declara el compromiso del Gobierno de Navarra de asumir, en su caso, 69,6 millones de tal presupuesto, de los que 66,9 corresponden a ejecución de obra y 2,6 millones a honorarios por dirección de las mismas. Los costes de las obras de evacuación de aguas pluviales correrán a partes iguales.

Las travesías de las carreteras NA-6120 y NA-6130 atraviesan el casco urbano y comunican con Miranda de Arga desde las carreteras que vienen de Larraga y de Artajona. La principal actuación corresponde a la travesía de la NA-6130, que atraviesa Berbinzana de norte a sur. Esta contará con dos carriles de tres metros de anchura, dejando el resto como aceras. En las zonas más amplias se proyecta un aparcamiento en línea, con anchura de 1,80 metros, pero observando siempre que el ancho de la acera adyacente a él sea de 1,10 metros como mínimo.

En la zona estrecha se opta por marcar un único carril centrado, bordeado al mismo nivel por un encintado de adoquín de color que simula un bordillo rebajado, al que sigue una acera, también de nivel y color diferenciados.

## SEGUNDA TRAVESÍA

En cuanto a la segunda travesía, mucho más corta, su mejora resulta también menos costosa porque su firme está en buenas condiciones y los servicios existentes son escasos o sin necesidad urgente de reparación. En concreto, las actuaciones previstas son la mejora del ancho de la acera izquierda, con regularizado y tendido de un microaglomerado en la calzada, y adoquín igual al de la otra travesía.

Asimismo, se ha proyectado un murete de hormigón visto con una barandilla de módulos de acero inoxidable para resolver el desnivel existente entre la acera y la calzada en el tramo final izquierdo, poco antes del arranque del puente sobre el río Arga.

## Celebrado en Estella un recital de poesía vasca contemporánea

LUIS SANTOS MORENTIN. Estella

Francisco Javier Irazoqui leyó el viernes varios poemas de poetas vascos contemporáneos en el Museo Gustavo de Maeztu, en un acto al que asistieron unas 50 personas. También leyó poemas de su obra "Cielos Segados". El acto sirvió para dar a conocer la poesía vasca contemporánea y actual, y se glosó a Juan Larrea, Blas de Otero, Gabriel Celaya, Jon Miranda, Gabriel Aresti, Oteiza, Aranguren, Artenetxe, Jon Juaristi, Felipe Juaristi y Aramburu. Irazoqui dijo que no creía en la poesía vasca, porque "no creo en las fronteras, ya que son una miseria que existe cuando descendemos de la poesía".



El escritor navarro Francisco Javier Irazoqui leyó varios poemas de poetas vascos contemporáneos.

TORO